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Astiazarán como el alcalde mejor calificado del país, en 
Morena han entrado en miedo y comienzan a medir sus 
cartas. La última fue una encuesta telefónica en donde 
piden a quien consideran como mejor opción para ser 
candidato a gobernador. Y te piden que marques un 
número de acuerdo a cada nombre. Si consideras que 
el mejor es Adolfo Salazar marca 2; si Froylán Gámez 
3; Álvaro Bracamontes (a lo macho lo incluyeron) 4; 
Javier Lamarque 5; Karla Córdova 6; Lorenia Valles 7, 
y Heriberto Aguilar 8. Se preguntarán quién la mandó 
a hacer. Luego se sabrá si el resultado no va con la 
lógica. Me parecen bien todos, excepto Bracamontes. 
Ni al caso. Y tampoco Froylán Gámez, pues con eso 
lo sacan de la carrera por la alcaldía de Hermosillo.  
Veremos, pero esto hace que los morenos se muestren 
nerviosos…
CALENTURAS AJENAS… En palacio nacional, sin duda, 
lo que menos quieren es andar sudando calenturas 
ajenas por pésimos manejos de gobernadores, como es 
el caso de Rubén Rocha Moya, gobernador de Sinaloa, 
que cada vez se le complica más su situación por la 
inseguridad que se vive en ese estado, pero sobre todo 
en la capital. A menos que la tengan secuestrada, la 
presidenta Claudia Sheinbaum tuvo que darse cuenta 
lo que pasó en el estadio de béisbol de los Tomateros, 
en donde 20 mil gargantas comenzaron a corear a 
todo pulmón y con todas las ganas ¡Fuera Rocha, fuera 
Rocha! Y si no lo ha visto es porque prefiere cerrar los 
ojos o voltear para otro lado, porque está en todas 
las redes sociales. Esto, como todos saben, sucedió 
en el último juego de la serie de campeonato de la 
Liga Mexicana del Pacífico, en donde para acabarla de 
amolar ganaron los Charros de Jalisco. Que friega para 
la presidenta tener que aguantar a un lastre como 
Rocha. Es obvio que no es por su gusto, sino por el 
compromiso que tiene con el inquilino de Palenque…

LA MALDICIÓN DEL ESTADIO… Aquí en Sonora es de 
sobra conocida la maldición del estadio, en donde a los 
funcionarios o políticos que no han hecho bien las cosas 
son abucheados cuando se presentan en encuentros 
deportivos. Hay algunos para el archivo de la burla, 
como le pasó a Armando López Nogales en una pelea 
de José Luis Castillo en el CUM, que al presentarlo 
se llevó la rechifla más grande de la historia. Otro que 
se llevó buen abucheo fue Guillermo Padrés, por 
eso mandó en su representación al entonces alcalde 
Alejandro López Caballero, que como tenía pueblo 
fue recibido con porras y no con madrazos. El punto es 
que esta prueba es mejor que cualquier encuesta. Si 
logran pasar la maldición del estadio, cualquier político 
puede jactarse de estar listo para recibir el apoyo de la 
población. Pero si es recibido con rechiflas y madrazos, 
más vale que se vaya por el camino del tradicional 
dedazo, porque la gente no le dará el apoyo…
CUIDEN A LOS NIÑOS… En redes hay un video 
realmente impactante de un niño que se le suelta a 
la mamá y sale corriendo a la calle en pleno centro de 
Hermosillo justo cuando pasa un camión urbano y lo 
atropella. Es obvio que esto ha provocado una fuerte 
sacudida a toda la sociedad, porque nos muestra 
que ante el mínimo descuido pueden sobrevenir las 
tragedias. El video de si es impresionante y más cuando 
se oyen los gritos de la madre y la gente que estaba en 
ese lugar. Esto deja una triste moraleja que es estar muy 
pendiente de los pequeños y no soltarlos por ningún 
motivo. Si no lo han visto, les sugiero que lo vean para 
que esta tragedia los ponga en guardia y todos, familia 
o no familia, cuidemos a los niños…
ESTÁ PESANDO PALENQUE… Para los que creen que 
el ex presidente López Obrador ya está descansando y 
no se está metiendo en la política del país, pues miren 
hay pruebas de que tiene presencia y bastante pesada. 
El caso más reciente es el del director de Migración, 
Francisco Garduño, acusado de negligencia por la 
muerte de 40 migrantes que murieron quemados en la 
estación migratoria de Ciudad Juárez. Ante el tamaño 
de la irresponsabilidad, era no sólo para que estuviera 
fuera del cargo, sino en la cárcel. Pero es obvio que 
quien lo puso lo está sosteniendo. Y para que vean 
quien manda y quien lo sostiene, aunque en diciembre 
la presidenta Sheinbaum anunció el nombramiento 
del nuevo director del INM, el exgobernador de Puebla, 
Sergio Salomón, lo siguen sosteniendo dizque porque 
hay alarma roja. Lo cierto es que desde Palenque 
ordenaron que no se moviera y no se moverá hasta que 
lo ordene el patrón…
FALLA ENCUESTA DE SALUD… Cómo la ven, por 
errores de metodología se cancela y hay que volver 
a realizar la Encuesta Nacional de Salud Mental y 
Adicciones. Esto fue una valiente decisión del nuevo 

secretario de Salud, David Kershenobich, quien tras 
de revisar el resultado de esta encuesta se percataron 
que los datos que estaban presentando no son 
congruentes con estudios anteriores y lo que es 
obvio, no corresponden con nada a la realidad. Hay 
que recordar que en el sexenio pasado el sector salud 
fue el más maquillado del gobierno. No olvidar que 
datos de Hugo López Gatell con tal de quedar bien 
con su patrón informó que sólo habían muerto 300 
mil mexicanos por Covid, pero luego el INEGI y otros 
estudios lo desmintieron mostrando que los muertos 
por contagio y mal manejo médico fueron 800 mil.  Por 
eso al revisar los datos de la encuesta vieron que no 
había congruencia y mejor le dieron para atrás…
MUCHO MAQUILLAJE… No hay que olvidar 
que el gobierno de la 4T se ha vuelto experto en 
maquillaje estadístico y lo hacen sólo cambiando 
nombres y conceptos. Por ejemplo, ahora hay menos 
desaparecidos, pero no por la labor de seguridad, 
sino porque ahora ya hay dos conceptos, por un lado 
los desaparecidos y por el otro los “no localizados”. 
Ya no hay delincuentes, porque ahora se les llama 
generadores de violencia. Y bueno, el punto es que el 
tema es la encuesta de salud sobre adicciones. De plano 
no quieren reconocer que estamos infestados de todo 
tipo de drogas, pero sobre todo de la más peligrosa 
que es el fentanilo. Pero para probarlo se deben hacer 
estudios, pruebas y reportes de las oficinas forenses, 
pero nada de eso se están haciendo. De modo que 
oficialmente en las mañaneras pueden decir que no hay 
fentanilo en México. Que a todas margaritas… En fin, 
por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la 
gente, porque como me ven, se verán. 

Un salud.

David Kershenobich

Francisco Garduño


